
« Le RIFSK a un avenir prometteur ! », lance 
Ferdinand Bararuzunza, gestion naire du Réseau 
en immigration franco phone de la Saskatchewan 
(RIFSK). 

Le RIFSK rassemble dixneuf organismes 
membres engagés dans l’établissement et 
l’épanouissement de nouveaux immigrants dans 
les quatre coins de la Saskatchewan.  

Le nombre d’adhésions au RIFSK est en constante 
croissance. Vitalité 55+ a rejoint le réseau le 11 mai 
2022 et la Société canadiennefrançaise de Prince 
Albert (SCFPA) le 22 février 2023.  

Le RIFSK a représenté la province à la troisième 
édition du Forum régional des Prairies et 
Territoires du NordOuest les 13, 14 et 15 février 
et a rassemblé ses membres lors du Sommet 
provincial en établisse ment le 13 mars 2023.  

Chaque année, les acteurs du RIFSK se 
rencontrent au moins quatre fois afin de faire part 
de leurs expériences, projets en cours, défis et 
stratégies innovantes en matière d’immigration 
francophone en Saskatchewan.  

Le RIFSK est une table de concertation opérant 
de façon inclusive. Il développe ainsi la capacité 
de ses membres à accueillir, intégrer et retenir 
les nouveaux immigrants en Saskatchewan. La 
prochaine rencontre des acteurs du RIFSK est 
prévue pour le 10 mai 2023. 

CROISSANCE ET NOUVELLES  
ADHÉSIONS 

Tel que Ferdinand Bararuzunza l’indique, « c’est 
toujours un grand plaisir d’élargir les membres 

du Réseau et l’intérêt est croissant ».  

Le RIFSK est une table de concertation et chaque 
membre a son rôle à jouer dans l’accueil des 
immigrants.  

« Vitalité 55+ est un organisme engagé dans 
l’intégration et le bienêtre des gens à partir de 
55 ans. Il appuie des francophones de tous 
horizons. En cela, ils ont un rôle à jouer avec 
l’immigration francophone », ajoute le 
gestionnaire. 

Éric Lefol, directeur général de Vitalité 55+, 
trouve plusieurs avantages à l’adhésion de son 
organisme au RIFSK. 

« Dans le cadre des activités et des services 
offerts par Vitalité 55+, nous rencontrons des 
aînées et aînés nouveaux arrivants et nous nous 
rendons compte qu’ils ont souvent des enjeux 
importants d’isolement. Ils se retrouvent loin de 
leur famille et ont parfois des ressources très 
limitées. En faisant partie du RIF, nous nous 
rapprochons de la communauté de nouveaux 
arrivants, et nous avons aussi des occasions de 
partager des réflexions et des discussions sur la 
situation et les besoins des aînés nouveaux 
arrivants. » 

 De son côté, Soraya Ellert, directrice générale de 
la Société canadiennefrançaise de Prince Albert 
(SCFPA), identifie aussi plusieurs bénéfices à la 
collaboration au sein du RIFSK. 

« Rejoindre un réseau d’immigration franco 
phone peut offrir un soutien précieux, des 
ressources en français et des possibilités 
spécifiques à la communauté francophone pour 
faciliter l’intégration dans la communauté 

d’accueil. Nous pouvons assister en fournissant 
de l’information pratique sur la vie quotidienne, 
les défis et les réussites, ce qui permet de se 
sentir soutenu et mieux préparé à sa nouvelle 
vie. Au travers de nos activités, ceci permet 
d’échanger avec d’autres francophones, de 
partager leur culture et d’en apprendre 
davantage sur la culture locale. » 

SOMMET, FORUM  
ET RASSEMBLEMENTS 

Pour Ferdinand Bararuzunza, le rassemblement 
des dixneuf organismes membres du RIFSK lors 
d’événements tel que le Sommet provincial en 
établissement du 13 mars a d’abord pour objectif 
« de rassembler toutes les communautés qui 
œuvrent en matière d’attraction, de rétention, 
d’établissement, d’intégration et d’inclusion des 
immigrants francophones ».  

De plus, ces rassemblements permettent « de 
partager les résultats obtenus chaque année au 
niveau du nombre d’immigrants reçus, intégrés 
et retenus ici en Saskatchewan pour la vitalité de 
nos communautés francophones ». 

Le RIFSK a aussi participé à la troisième édition 
du Forum régional des Prairies et Territoires du 
NordOuest les 13, 14 et 15 février. Le Forum 
était organisé cette année par le réseau du 
Manitoba. Il rassemble les réseaux des provinces 
du Manitoba, de la Saskatchewan, de l’Alberta et 
des Territoires du NordOuest.

 

L’objectif du forum « est la promotion de 
l’immigration et des innovations nécessaires 
pour faire face à la dynamique des questions en 
immigration francophone tel que le recrutement 
des étudiants internationaux et la rétention des 
immigrants francophones dans les milieux 
francophones minoritaires », explique Ferdinand 
Bararuzunza. Les réseaux en immigration 
francophone ont discuté entre autres d’emplois, 
de santé et de défis entourant l’obtention de 
visas étudiants. 

Selon Ferdinand Bararuzunza, l’avenir de 
l’immigration francophone en Saskatchewan est 
prometteur : « Le Canada attire le monde parce 
que le Canada est un pays qui respecte les droits 
de la personne, un pays où il fait bon vivre, où 
les gens se sentent en sécurité et où le climat 
des affaires est favorable. » 

Courtoisie : RIF-SK 

Ferdinand Bararuzunza est gestionnaire 
du Réseau en immigration francophone 
de la Saskatchewan.

Le Réseau en immigration francophone  
de la Saskatchewan est en pleine croissance

Le RIFSK favorise l’immigration en facilitant le rassemblement  
des communautés franco phones de la province.


